

Excelsior 15-9-80

GANAN LAS TRANSNACIONALES CON LA QUIEBRA

Sigue de la página doce

que el salario, así las empresas mantienen el mismo número de personal, pagándole la mitad de lo que recibían cuatro años atrás.

De acuerdo con fuentes oficiales, 20 por ciento de la población consume 50 por ciento del total de lo producido en el país; 80 por ciento restante consume el otro 50 por ciento. El consumo se redujo de 15,150 millones de pesos en 1960; a 12,875 millones de pesos en 1978 y las cifras del 80 aún no se tienen pero se estiman alarmantes.

Se puede decir que la síla afectada 70 por ciento de la población, 10 por ciento se ha enriquecido y 2 por ciento se sostiene en sus reservas comiéndose los elefantes.

Puede el multiuso que un auto, el más caro de producción nacional Torino L. de la Renault, costó 1,004,000 pesos mexicanos, y el más barato, un Renault LS vale 287,000 pesos mexicanos, esto sin considerar sus impuestos que aún en algunos casos asciende a 43 por ciento.

Las inversiones extranjeras de las multinacionales no han tenido las condiciones de seguridad que ellas requieren para instalarse. El gobierno militar ha querido dárseles incluso legislando, pero como el proyecto está basado en una gran represión no consiguen crear confianza y en la práctica sólo hay presencia de capitales especulativos en el sector financiero, y no han podido —ni con su proyecto de capitalismo salvaje— conseguir el apoyo deseado del Fondo Internacional. Además, el nivel de violación de los derechos humanos han incidido en la voluntad de los países europeos y aun de Estados Unidos, para rehacer las relaciones económicas en toda su intensidad.

(Continuará)

15-9-80
Uno más uno

unomásuno

► Finalizó la reunión del Comité para América Latina

Condena la Internacional Socialista a las dictaduras militares latinoamericanas y al republicano R. Reagan

► Advierten contra el resurgimiento de las transnacionales de la espada

CARACAS, 14 de septiembre (EFE y UPI). — Con una advertencia sobre el resurgimiento de la "transnacional de las espadas", en referencia al Pacto del Cono Sur, y condenas a las dictaduras militares latinoamericanas y al candidato republicano a la presidencia de Estados Unidos, Ronald Reagan, finalizó anoche aquí la reunión del Comité para América Latina de la Internacional Socialista.

Una declaración emitida hoy por los asistentes al encuentro afirmó que el caso de El Salvador "no es el de una junta que combate a las extremas de derecha e izquierda, sino el de una dictadura militar con el apoyo de la democracia cristiana, que gobierna despóticamente en contra de la voluntad popular".

Asevera por otra parte, que Guatemala "vive un período crítico en que el gobierno asume pretendidas posiciones antintervencionistas para ocultar o negar expli-

caciones a los asesinatos que cada día crecen más y más, masivos y selectivos".

Tras describir a la región del Caribe como "zona de tensión internacional con imponderables repercusiones mundiales", reitera que existen acciones "destabilizadoras en contra del legítimo y democrático gobierno de Michael Manley en Jamaica" y repudia la inminente convocatoria a un plebiscito, con posterioridad a las elecciones estadounidenses, para decidir el estatus definitivo de Puerto Rico.

El documento de los socialistas latinoamericanos apoya, por otra parte, la *Carta de Conducta* firmada días atrás por los mandatarios del Pacto Andino y que constituye la norma de principios integristas y democráticos que sus países deberán respetar, además de "consagrar la supranacionalidad de los derechos humanos".

"Alertamos al mundo democrático

— señaló también la declaración — sobre las concepciones de Ronald Reagan, que plantea ominosamente la intervención de tropas estadounidenses para resolver conflictos internos de países latinoamericanos".

A esto agrega que "tales concepciones siembran velada amenaza sobre la vigencia de los tratados Torrijos-Carter, que rescatan para Panamá su soberanía sobre la zona del Canal".

La reunión del Comité para América Latina de la Internacional Socialista acordó también la formación de una comisión, integrada entre otros por los expresidentes de Costa Rica y Venezuela, Daniel Oduber y Carlos Andrés Pérez y el primer ministro jamaicano, Michael Manley, para coordinar con el grupo Convergencia Democrática de Uruguay las acciones de repudio a la dictadura de Aparicio Méndez y de Solidaridad con la resistencia popular.